

あまり将来に関する夢を持つことはなかったです。研究者という職業についても知りませんでしたし、スポーツで活躍しようとか思っていませんでした。ただ、目の前に面白いことがあると集中しやすい子供だったようです。小学校4年の夏休みの自由研究で、自分の住んでいる区のすべての小学校を自転車で周り、教員室を訪ね、さまざまなお話を聞き、教員室を訪ね、さまざまなお話を聞き、情報や写真を集めました。その時に先生に「これは100点満点で200点だ」と言われました。研究者としての原点だったかもしれません。

—新宿高校生時代についてお聞かせ頂けますでしょうか？

勉強に関する能力や好奇心が特に伸びた時代だったと思います。特に高校2年生の時に、数学の先生が、新しい教科書を渡す時に「これを自分で学習して1ヶ月で終わらせた奴がいる」と言われました。



中学生の頃、テレビのクイズ番組に出演
間根 聰



中学生の頃、テレビの
クイズ番組に出演

自分に制限を設けず、自分が興味あることを一生懸命やること

同窓生シリーズ

第99回

35回生 関根 聰

Satoshi Sekine

理化学研究所革新知能統合研究センター・言語情報アクセスチームチームリーダー、合同会社ランゲージ・クラフト主任研究員。

略歷

1980年	都立新宿高校入学
1987年	東京工業大学理学部応用物理学科卒業（地震予知の研究）
1992年	英国マン彻スター工科大学計算言語学部修士号
1998年	ニューヨーク大学コンピューターサイエンス学部博士号

松下電器産業株式会社（現パナソニック）、ソニーCSL、マイクロソフト研究所、楽天技術研究所ニューヨークなどでの研究職を歴任。情報処理学会自然言語処理研究会主査、の他役職多数。複数の企業の技術顧問などを兼任。

授業が始まると同時に終わらせました。まだ、中学時代から自転車で旅行するのが好きだったので、どうせやるならと、思い、親戚がいる博多まで10日間かけて行きました。色々と知らない土地に行き、自分で見聞きして、さまざまな人も出会いました。特に覚えてるのは、大阪で泊まつた友人の先輩が「一年上の人から受けた恩は年下の人に返せ」と言わされたことです。こういう自由な活動を見守ってくれた家庭環境も、今の私を作ってくれたのだと思います。

――進学した大学についてお聞かせ頂けますでしょうか?

がつた人になりました。海外に行けば然と外国语ができるようになることはまず難しいです。特に大学などで勉強するのならその授業がほぼ分かるようになつてから留学した方がいいです。

——アメリカで働いて、感じられたことをお教えて下さい。



中學留刀

現在 Google の自動翻訳や Siri などの Siri ピアでも使われている自然言語処理研究の第一人者、理化学研究所チームリーダー

いました。

一生懸命やる」と

あまつゆめに觸する夢を非ひうてはながつたです。研究者といふ

職業についても知りませんでしたし、スポーツで活躍しようとか思っていませんでした。ただ、目前に面白いことがあると集中しやすい

子供だったようです。小学校4年の夏休みの自由研究で、自分の住んでる区のすべての小学校を自転車で周り、文具色を訪ね、さよざよな

情報や写真を集めました。その時の
先生に「これは100点満点で200
点頃、テレビ番組に出没

点だ」と言われました。研究者としての原点だったかもしません。

新宿高校生時代についてお聞かせ頂けますでしょうか？

「これを自分で学習して1ヶ月で終わらせた奴がいる」と言われま

——の分野に進むたかったのに、計算機上でのプログラミングなどはとても好きだったので、計算機を使い人の役に立つ応用技術には興味がありました。そういうたて応用は色々なものがあったのですが、偶然、松下電器の研究所で配属されたのが自然言語処理でした。

——留学された時のお話をお聞かせ頂けますでしょうか？

英語は、会社の制度もあつたために、英國に行く前に懸念に勉強

——お忙しい中、新宿高校の後輩達に向け、貴重なお話をありがとうございました。

関根聰さんをもっと
知りたい方は、こち
らにアクヤス！

